



Feuille paroissiale : 29 octobre 2023

Semaine 44

30^{ème} DIMANCHE ORDINAIRE
Année A

CATECHESE

Nous voilà déjà à la 1^{ère} période de vacances de l'année scolaire et comme chaque année, non sans quelques difficultés, les propositions faites aux enfants de la paroisse se sont mises en place.

Cette année, ce sont (exactement !) 207 enfants qui sont inscrits au caté, du CE1 au CM2 sur les 6 écoles catholiques de la paroisse et les 2 écoles publiques du May et de Jallais.

Trois enfants (2 du Pin en Grande section en en CE2 et 1 en CM2 à la Jubaudière) ont également commencé un parcours de catéchuménat. Ils seront prochainement accueillis lors d'une célébration paroissiale. Merci de leur réserver un bon accueil !

Et vous l'avez sans doute remarqué depuis quelques semaines, plusieurs enfants se sont lancés dans le service de l'autel, une petite équipe avec des enfants de La Poitevinière, Jallais et Bégrolles. Si d'autres enfants souhaitent découvrir ce service, il est toujours possible de rejoindre le groupe, n'hésitez pas à venir en discuter avec eux.

Et puis avec ces premiers congés, la 1^{ère} Pause caté de l'année a eu lieu lundi dernier avec 24 enfants présents. Toujours le même principe : une journée pour les enfants catéchisés qui le souhaitent, pour approfondir un thème, prendre le temps de jouer, bricoler, se connaître entre enfants des différentes écoles. Ce lundi, nous avons parlé de La Toussaint, de nos saints patrons. Les enfants ont échangé avec Jeanne qui leur a parlé des saints qu'elle aime bien prier et pourquoi c'est important dans sa vie. Nous avons aussi découvert plus particulièrement la figure de Ste Bernadette de Lourdes et sommes allés dans l'église de Jallais voir tous les saints présents. Une journée chouette autant pour les enfants que pour les accompagnateurs !

Claire, Laïc en Mission Ecclésiale auprès des enfants de la paroisse

Maison Paroissiale : 6 Quartier du Four à Ban Jallais 49510 Beaupréau-en-Mauges

☐ 02/41/64/10/46, @ : lesperanceaucoeurdesmauges@orange.fr

☐ <https://lesperanceaucoeurdesmauges.diocese49.org>

Pour les sépultures ☐ 07 83 14 24 14

VIE PAROISSIALE

SÉPULTURES : Nous recommandons à vos prières

- **Théophane BORE** lundi 23 octobre Jallais

Permanences de confession :

- Mardi 31 octobre de 14h à 15h45 église du May sur Evre
- Mercredi 31 octobre de 16h15 à 18h église de Jallais
- Ou sur rendez-vous : **06 08 65 94 10**

HORAIRE DES MESSES

Samedi 28 octobre	18h30	Notre Dame des Mauges
Dimanche 29 octobre	10h30	La Jubaudière
Mercredi 1 ^{er} novembre « TOUSSAINT »	9h30 11h 00	Jallais Le May sur Evre
Jeudi 2 novembre « Défunts »	18h30	La Poitevinière
Samedi 4 novembre	18h30	Bégrolles
Dimanche 5 novembre	10h30	Jallais
Samedi 11 novembre	18h30	Le Pin en Mauges
Dimanche 12 novembre	10h30	Le May sur Evre

RECEVOIR LA COMMUNION A LA TOUSSAINT

A l'occasion de la Toussaint, certains parmi vous, ou des personnes que vous connaissez souhaiteraient peut-être recevoir la communion. Pour cela, vous pouvez téléphoner au 02 41 64 10 46 (maison paroissiale) de préférence aux heures de permanences : samedi de 10h à 12h. Il est aussi possible de contacter l'une des personnes ci-dessous :

Marie-Thérèse Raimbault	Le May	02 41 75 75 49
Bruno Dubourg	Bégrolles	06 62 19 41 19
Monique Chêné	La Poitevinière	02 41 70 05 78
Raphaël Guibert	La Jubaudière	07 78 17 01 14
Maryvonne Rochard	Jallais	02 41 64 23 92
Thérèse Diet	Le Pin	02 41 70 01 16
Marie-Reine Chupin		02 41 58 88 67
Anne Gallard	Notre Dame	02 41 70 64 78

TOUSSAINT

Le jour de la TOUSSAINT à 12 H :

Prière communautaire au cimetière de **LA JUBAUDIERE**

SITE PAROISSIAL

N'oubliez pas d'aller fréquemment sur le site internet de la paroisse !

Des images de notre paroisse, des infos,

le bulletin paroissial y sont régulièrement ajoutés.

Des photos et compte rendu du temps fort avec les jeunes familles les nouveaux chants prévus pour les célébrations,

et pour l'Avent ont été ajoutés

https://lesperanceaucoeurdesmauges.diocese49.org/nouveaux-chants-prevus-pour-nos-celebrations?var_mode=calcul

Le site internet de la paroisse va devoir évoluer en lien avec celui du diocèse qui change aussi de visuel... Une équipe de plusieurs personnes sera nécessaire pour prendre en charge le nouveau site paroissial... Nous serons accompagnés par des formateurs du diocèse quand l'équipe sera constituée.

N'hésitez pas à vous proposer auprès de l'EAP : Marie-Claude BOUMARD ou près de Marie-Andrée SAUTEJEAU (jpsautejeau@diocese.org) Merci d'avance. Nous avons besoin de vous pour continuer !

MESSES SOUVENIR ET ANNIVERSAIRE

Mercredi 1° Novembre à Jallais

Marie Thérèse DENECHERE (40° anniversaire) et Bernard DENECHERE

Mercredi 1° Novembre au May s/Evre

Bernard GRIMAULT (anniversaire) et Raymonde et Fabien Grimault et Marc TIGNON V&D de la fam. - **Marcel GODINEAU** (anniversaire) – **Jean MAILLET** (10^{ème} anniversaire) – **Germain DURAND** (1^{er} anniversaire) et famille DURAND/BOUMARD

Judi 2 Novembre à La Poitevineière

Marc CHENE (souvenir)V&D de sa fam.

Samedi 4 novembre à Bégrolles

René BARON (2° anniversaire) et sa famille

Dimanche 5 novembre à Jallais

Madame DA-SILVA Olga (messe du souvenir)

NADAUD marc (messe du souvenir)

Samedi 28 octobre à 18h30 : église de Notre Dame des Mauges

Relais de Notre Dame des Mauges : Pierrette BRUNETEAU, V&D des familles - Georges et Simone OLIVIER - Marie Josèphe BOUSSION - Sœur Marie Elisabeth BREMAUD - André OLIVIER – BOBINEAU, Défunts familles GELINEAU / JAMIN.

Dimanche 29 octobre à 10h 30 – La Jubaudière

Relais de La Jubaudière V&D des familles DEFOIS / BOUSSION - Défunts de deux fam – Fam. RAIMBAULT / MOREAU / LEVRON - Gérard BODINEAU et sa famille

Relais du May s/Evre :

Marie Louise, Paul GOURDON et famille

Mardi 31 octobre : église de la Poitevineière :

Mardi 31 octobre à 15h30 : maison de retraite du May sur Èvre :

Mercredi 1° novembre 9h30 à Jallais

Gérard FROGER V&D de sa fam. – Fam. BOMPAS Gérard, René et Suzanne BIROT – Fam. Gustave BABIN V&D des fam. – Fam. Joseph, Marie-Joseph, Joseph et Gérard BOMPAS V&D de la fam. – Pour Marie et André – Fam. CHOUTEAU / BEAUFRETON – Thierry CHUPIN et sa fam. – Marie et Joseph COURANT et Jean MORILLE – Chantal LUSSON, Fabien LUSSON – MORINIERE Raymond et sa fam. – Pour la classe 57 – Pour Bernard et Andrée BIEN et la fam. – Madame BAZANTE Denise – Marie-Claire BOUTIN V&D de sa fam. – René PAQUEREAU déf. Des fam. PAQUEREAU / BRUNETIERE / SOURICE – un défunt et sa fam. – MORINIERE Louis, Marie-Noëlle, Martine et déf. Des fam. – Rémy PIONNEAU, ses parents et sa fam. – Jean-Marie CHAUVIERE (famille) Antoine et Marie-Jeanne V&D de la fam. – Marie-Joseph PINEAU V&D de sa fam. – Andrée CESBRON et fam. CESBRON / PITON – Noël MERLET et sa fam. - V&D Classe 52 – Marie-Louise PINEAU V&D fam. PINEAU / LOISEAU / GIRARD / MAILLET – Joséphine et Paul LEBRUN V&D de leur fam. – V&D de la fam. CHENE / ESSEUL – Louis et Madeleine BOUTIN et leur fam. – Marcel HUMEAU V&D des fam. HUMEAU / MAILLET – Germaine et Maurice BOUTIN – Sœur Jeanne MERLET et Marie-Madeleine MERLET – V&D des fam. MERLET / MERLET – Roger BENESTEAM et sa fam. – Eric JARRY, Jean-Robert COLINEAU et sa fam – Marie-Josèphe et Jean PINEAU et leur fam. – Marie-Josèphe et Alphonse PIPAUD V&D de la fam. – Marie-Thé MECHINEAU V&D fam. CHENE / MECHINEAU – GELINEAU Isabelle et fam. GELINEAU / DEFOIS – Denise DUPE et sa fam. – Maryvonne BREVET et déf. de la fam. BREVET / RIPOCHE – Marie-Jo et Joseph FROGER et Claude DILE et leurs fam. – V&D fam. Joseph GELINEAU – Joseph et Gabrielle DUPE – PINEAU Joseph et fam. PINEAU / GELINEAU - V&D fam. CHENE et OGHEREAU – René et Marie-Claire GELINEAU V&D famille – Thérèse PINEAU et les défunts des familles RAIMBAULT / PINEAU.

Mercredi 1° novembre 11h au May sur Evre

René, Alice, Claude MANCEAU et Louis-Marie BORDET – Georges et Anne-Marie CHUPIN, Christian COURTIN, Marie-Josèphe et Marcel CHUPIN - V&D Classe 50 – Evelyne SOURICE et fam. SOURICE/GERMON – Famille Louis TRICOIRE et CHEVALLIER - François et Marie-Thérèse TRICOIRE, V&D fam – famille René HUMEAU – Marcel et Gabrielle JAUD, Maxime CAILHOL et Yves BARON – Olivier BUREAU et ses grands-parents – Marthe et Jean LIBEAU, leur fils Jean-Claude, V&D famille – Jean-Louis DIAS et ses parents – Hélène et Jean BENAITEAU et Maurice BOUYER – Olivier et Pascal BOISSEAU et fam. – Thérèse LIBEAU – Suzanne et Joseph GLAUD – Marcel BOISTAUD, V&D fam. - V&D de plusieurs familles – fam. TRICOIRE/BONENFANT – Défunts des fam. GRENOUILLEAU / HALLER – Dominique FROUIN et ses grands-parents, V&D fam. – Famille Jean et Thérèse BAUMARD et Jean-Luc - Marcel BREBION V&D fam. – René et Suzanne PROUTEAU et Jeanne HUMEAU – Pierre FROGER René LAURAND – François, Joseph et Albert BELLOT – Déf fam. AUDUSSEAU / BRANGEON Georges et Paulette RAIMBAULT – Henri CHARRIER, Andrée BENAITEAU, grands-parents BROSSIER / COURANT, V&D fam. – François GAUDIN et fam. – Famille VINCENT/GUIMBAUD – Jeanne PIOU et fam. – Gilbert BEZIE et fam. -- Jean-Pierre BRUNET et son fils Eric – Marie-Josèphe GOURDON et fam.--Marie-Françoise et Joseph BOUMARD – Joseph GIRAULT, Gilles, Jacky, Marie-Thé PERDRIAU et fam. GIRAULT / PERDRIAU – Raymond RAIMBAULT V&D de sa fam. – Jeanine et Alphonse PAPIN – Charles BREHERET et Blandine DURAND V&D des fam. – Marie et André JOYER et leur fam. – V&D fam. Louis et Madeleine VERGNEAU – V&D fam. Jean et Marguerite ROBINEAU – Marie-Noëlle RIBAUTL fam. RIBAUTL / TIJOU – Jeannette RENO V&D de sa fam. – V&D fam. POHARDY / GODICHEAU – Marie-Rose ALLAIN et Joseph ALLAIN – Henri DELAUNAY et sa fille Nathalie – V&D des fam. BRUNETEAU / BLANLOEIL – Famille Fanny et Mélina GRATON, pour Papy André – Fam. CESBRON Michel et Marie-Jo CHENE – Francis et Anne-Marie DURAND – Pierre et Marie-Josèphe BABONNEAU – V&D des fam. MARTIN / VERON / CHENE – Fam. Pierre GACHET / ALLAIRE – et fam. Marthe et Roger GOURDON – Emmanuelle HUMEAU, Pierre HUMEAU, Pierre et Juliette V&D de la fam. V&D des fam. – V&D des fam. MAUNEAU / SUROT – Louis et Marie-Antoinette RAIMBAULT et leurs enfants – V&D fam. ROCHARD / RAIMBAULT – En remerciement à Marie pour toutes les grâces données – Pour nos deux fam. V&D – Déf des fam. PAPIN et BLANCHARD – Olivier et Jean-Maurice RAIMBAULT.

Jedi 2 novembre 18h30 à La Poitevineière « jour des défunts »

Déf de deux fam. – Marcel CHENE et sa fam. – V&D fam. GERMON / BIDET – Pour deux amies – Joseph GELINEAU, Marcel, Jérémie, Flavien BREBION pour les déf. De leurs fam. Et pour les âmes du purgatoire – V&D des fam. CAILLEAU / BIOTEAU

Vendredi 3 novembre 15h30 Maison de retraite de Jallais

Jeannette PINEAU et Gabrielle DUPE Déf. des deux fam.

Samedi 4 novembre à 18h30 à Bégrolles en Mauves

Relais de Bégrolles : Louis MARY et fam. MARY / BENETEAU – Henri et Olivier GIRARD et fam. GIRARD / ROUSSEAU – Fam. PELTIER / MORINIERE / MECHINEAU – Louis BOUMARD et sa fam. – Georges GODINEAU et fam. GODINEAU / PIVETEAU – Joseph SIMON, son fils Jean-Marie et familles SIMON / LEFORT – Marcelle MALLET(offert par sa sœur) .

Dimanche 5 Novembre à 10h 30 à Jallais

Jean-Marie CHAUVIERE (amis) – André GABORIT (classe 54) V&D des fam. LAURAND / CHAUVIERE – pour René et Madeleine ARIAL V&D des fam. – V&D des fam. DELAUNAY / ROCHARD – Déf. De deux fam. – V&D des fam. CHENAY / GOURDON – Action de grâces à ND de Toutes-Aides et ND qui défait les nœuds – V&D de deux familles.

PRIERE AU CIMETIERE

Beaucoup se rendent au cimetière, voici une prière proposée près de la tombe d'un proche.

Seigneur Jésus-Christ, avant de ressusciter, Tu as reposé trois jours en terre, et depuis ce jour-là, la tombe des hommes est devenue, pour les croyants, signe d'espérance en la Résurrection. Nous Te prions, Toi qui es la Résurrection et la Vie : donne aux morts de reposer en paix dans ce tombeau jusqu'au jour où Tu les réveilleras, pour qu'ils voient, de leurs yeux, dans la clarté de Ta face, la lumière sans déclin. A tes serviteurs, N... N... (*on peut citer le nom de nos proches*), qui ont laissé ce monde, Seigneur ouvre tes bras à jamais : Qu'ils soient dans la joie éternelle. Puisqu'ils ont mis leur foi et leur espérance en toi. Toi qui règnes pour les siècles des siècles.

Amen !

ALLER AU CIMETIERE AVEC LES ENFANTS : UNE CATECHESE EN COULEURS !

En cette période de Toussaint, il est de tradition d'aller fleurir les cimetières et se recueillir sur les tombes de nos proches. On entend souvent des parents ou grands-parents dire qu'ils hésitent à y emmener les enfants, de peur de les choquer, ou de les attrister. Mais c'est oublier que les enfants abordent la mort avec bien plus de naturel que nous.

Ce qui est triste dans la mort, c'est de vivre la séparation avec la personne aimée. En fait, c'est sur nous que nous pleurons. C'est un sentiment tout à fait

compréhensible. Cependant, notre espérance chrétienne nous porte à croire que cette personne décédée est accueillie par le Seigneur miséricordieux et plein d'amour, car Son souhait est de rassembler tous ses enfants auprès de lui, de les réchauffer sur son cœur. En tant que croyants, nous savons que la mort ne nous fait pas disparaître, mais accéder à une nouvelle vie auprès de Dieu si nous acceptons de nous jeter dans ses bras ouverts.

Non, Papy n'est ni dans les étoiles (laquelle ?), ni derrière les nuages ! Dans le cimetière repose son corps mort, à l'abri dans le cercueil et dans la tombe (ou parfois dans une urne), et il est avec Jésus. C'est un lieu concret de « retrouvailles » où nous pouvons nous recueillir, évoquer des souvenirs, demander une intercession, ...

Prenons le temps de nous promener dans les allées, de penser ensemble à toutes les personnes qui nous ont précédées, de réaliser qu'on est un maillon dans la grande famille humaine. Admirez la beauté des fleurs, la joie de leurs couleurs, comme un hommage rendu à la vie qui vaut la peine d'être vécue. Le cimetière donne une sorte de visibilité à la communion des saints, visibilité haute en couleurs au moment de la Toussaint.

Cet article du SDC d'Albi est paru dans la revue diocésaine Église en Pays Tarnais

Message à ses amis de Marie-Armelle Beaulieu, qui vit et travaille à Jérusalem depuis 30 ans comme rédactrice en chef de « Terre sainte magazine ». (© Partagé sur Facebook par Michel Kubler et Michel Cool-Tadel)

Chers amis, Nos âmes sont mises à rude épreuve depuis samedi.

Je condamne sans hésitation les massacres perpétrés par le Hamas. Le nombre de morts est non seulement effarant mais les conditions dans laquelle des civiles, enfants, femmes, personnes âgées ont été assassinés sont barbares. Les morts de la rave party, le pogrom du kibbutz de Be'eri sont inqualifiables dans l'horreur.

Suis-je surprise ? Par tout ce qui se passe depuis samedi : oui. Surprise, atterrée, effarée, glacée, sidérée.

Pour autant, quiconque suit la situation palestinienne **savait que la situation était intenable et exploserait.** Cela fait des mois que l'on s'interrogeait sur la possibilité d'une troisième intifada. Avant, samedi 7 octobre, l'année 2023 était déjà la plus meurtrière depuis des années dans les deux camps israéliens et palestiniens.

En revanche personne n'aurait imaginé cette forme. Et dans la faillite des services israéliens et dans la barbarie du Hamas.

Le volcan couvait on le savait. Et de la part des Eglises, ce n'est pas faute d'avoir alerté. J'espère que ceux qui ont créé ces conditions en répondront un jour.

Ce qui est arrivé aux Israéliens est innommable, ce que de nombreux Israéliens réclament, l'élimination pure et simple de 2 millions de gaziotes, ne l'est pas moins.

Les mesures prises par le gouvernement israélien de coupure de l'eau et de l'électricité ne sont pas prises pour éradiquer le Hamas comme indiqué mais pour punir collectivement une population qui vit sous le joug de ces radicaux musulmans depuis 2006.

Tous les gens que je rencontre sont dévastés. Y compris les Palestiniens que je connais. Je n'ignore pas que certains se réjouissent encore. Encore qu'entre les réjouissances de samedi matin à l'idée que la sécurité israélienne puisse avoir été ainsi déjouée et la réaction aujourd'hui à l'idée des réactions en cascades, il y a d'immenses différences.

Et moi là-dedans ? **J'aime les deux peuples**, chacun pour des raisons différentes. Plus qu'ils ne le peuvent imaginer. Je trouve les deux légitimes à vivre sur cette terre. Je reconnais les deux.

Partir ? **J'ai choisi cette terre et ses habitants et n'ai pas l'intention de les quitter**

Depuis 25 ans que je vis ici, j'ai travaillé à mon échelle à rendre les voies de la conciliation possibles, à défaut de réconciliation avant longtemps.

J'ai refusé d'épouser les discours de l'un contre l'autre. J'ai travaillé à ne pas me laisser empoisonner par la haine. Ce n'est pas faute de voir de quoi basculer.

Je refuse d'avoir à choisir maintenant même si le prix est de me faire insulter des deux côtés.

Je ne suis ni Israélienne ni Palestinienne. Je ne prétends pas être neutre. Je prétends – comme l'ont dit les papes venus ici – que ce pays a besoin de ponts et non de murs. Je revendique de pleurer sur tous les morts, sans distinction de sexe, de religion, de parti politique. Je prétends que la situation dans laquelle nous sommes est la preuve qu'on ne peut pas continuer à ignorer les droits des Palestiniens à vivre dans la dignité, sur la terre où ils ont vu le jour et leurs pères avant eux.

Ma voie ici, est celle d'une suite du Christ assumée. Ma voie ici est de vivre des évangiles et de m'en nourrir.

« Vous avez appris qu'il a été dit : Tu aimeras ton prochain et tu haïras ton ennemi. **Eh bien ! moi je vous dis : Aimez vos ennemis, et priez pour ceux qui vous persécutent, afin d'être vraiment les fils de votre Père qui est aux cieux** ; car il fait lever son soleil sur les méchants et sur les bons, il fait tomber la pluie sur les justes et sur les injustes. En effet, **si vous aimez ceux qui vous aiment, quelle récompense méritez-vous ?** Les publicains eux-mêmes n'en font-ils pas autant ? Et si vous ne saluez que vos frères, que faites-vous d'extraordinaire ? Les païens eux-mêmes n'en font-ils pas autant ? Vous donc, vous serez parfaits comme votre Père céleste est parfait. » Mt 5, 43-48 :

Aimons à perdre la raison. Aimons à n'en savoir que dire !

Marie-Armelle Beaulieu